

REDACCION Y ADMINISTRACION ARMAS, 1.3.º TELEFONO 1705 Apartado Correos núm. 9 Talleres Teléfono 1603



TOLEDO, SABADO

28

AGOSTO DE 1937

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA DE LAS J. O. N. S. NUMERO 263

Al ocupar Santoña se rindieron once batallones

En el frente de Aragón se han hecho al enemigo varios millares de bajas, derribándose 9 aparatos

Han caído en nuestro poder 30 motores de avión

Frente de Santander

Los rojos, en su huida, destrozan una fábrica en los Corrales de Buelna

Los Corrales de Buelna. (Del corresponsal de la agencia "Logos" en el frente de Santander).—Desde Reimosa a través de toda clase de obstáculos—pues los rojos en su huida han volado con dinamita cuanto han podido, varios puentes de la carretera y una vía del tren—nos dirigimos a Los Corrales de Buelna. En el camino nos encontramos una camioneta de servicio de campaña (también la guerra necesita su propaganda: junto a uno de los puentes están varios camiones blindados que pertenecieron a los rojos y que ahora tienen pintada nuestra bandera).

fundición, donde trabajaban más de trescientos obreros. Después volaron dos locomotoras, porque ya no podían llevarse.

Aun en el pueblo se ven los indicios de los asesinatos perpetrados por los rojos. En varios sitios se ven los manchones de sangre seca.

Todo esto ha sido lo que han efectuado las hordas rojas en el pueblo de Los Corrales de Buelna, que antes era un pueblo que vivía desahogadamente y ahora ha quedado poco menos que en la miseria.—LOGOS.

Llegamos a Los Corrales de Buelna. En este pueblo hay una fábrica que daba de comer a tres mil doscientos obreros, con jubilaciones, etc. Había un asilo donde eran alimentados y vestidos los necesitados. Esta obra social fué comenzada en 1873 por don José María Quirano y la han continuado sus hijos y familia res, y a pesar de esto, ahora, el pueblo privilegiado se ha portado mal; nada le faltaba, pero...

De todo se incautaron los rojos. Sus famosos y nefastos comités se hicieron cargo de la fábrica y a su huida la destrozarón, volando el taller de

No se pudo realizar la evacuación a consecuencia de haber sido cortada la carretera de Asturias

Santander.—La evacuación de la capital para Asturias no pudo realizarse por haber sido cortadas todas las comunicaciones.

Varios barcos, por orden de los dirigentes rojos, salieron con evacuados para Francia, desde donde el frente popular se encargará de trasladarlos a Cataluña.

El Caudillo

redimirá de la miseria en que viven a las masas humanas que hoy se extenuan en arañar suelos estériles, y que serán trasladadas a las nuevas tierras cultivables,

Los rojos atacan de nuevo nuestras posiciones sin obtener resultado

La aviación nacional al anzo otro nuevo victoria en el frente de Aragón

Zaragoza, 28.—Por la carretera, cuando iba camino del frente, me he encontrado una fila de prisioneros que eran conducidos por varios soldados. Uno, dos, tres, hasta veintitrés hombres atados por las muñecas por una larga soga. Todos tenían una mirada triste, mortecina.

Continuando mi marcha, me encuentro con un camión pesado, en el que se divisa la extremidad de una de las alas de un aparato rojo. Se le ve una gran bandera republicana y la cifra 15. Son los restos del aparato rojo derribado por nuestros antiaéreos esta mañana. De los tres tripulantes, uno se tiró con para-

caídas desde trescientos metros, pero éste no se abrió y su cuerpo fué a estrellarse contra el suelo. Los otros dos, con el aparato, fueron a chocar también contra el suelo, destruyéndose el aparato al hacer explosión las dos bombas que llevaba, cuyos restos fueron conducidos a Zaragoza.

Hoy ha sido una jornada de trimotores y el punzar agudo de mente se oía el murmullo de los gran actividad aérea. Continúan los cazas en su marcha de la retaguardia al frente y del frente a la retaguardia.

Hoy, también nuestros aviadores han tenido una gran victoria, derribando ocho aviones adversarios.

El enemigo ha continuado atacando nuestras posiciones del sector de Zuera, pero la aviación y la artillería desbarataron primero las concentraciones enemigas, y luego, la Legión y la Mehala hicieron una gran carnicería en sus filas.

Se lanzaron al ataque muy de mañana unos mil quinientos hombres, que se vieron precisados a regresar a sus posiciones de partida.

Al regreso del frente, veo otra vez a los prisioneros; entre ellos va un muchacho de dieciocho años, voluntario de la FAI y sargento, que según informes que me han dado después tiene a su cargo más de cinco asesinatos.—LOGOS.

Comentarios de "Mundo Obrero" sobre la actitud de Irujo en la cuestión religiosa

Valencia.—Valencia está siendo objeto de grandes comentarios por el hecho altamente significativo de que al acto de descubrir la placa que da el nombre de Largo Caballero a la antigua calle de San Vicente no asistiese ningún ministro del Gobierno Negrín.

"Mundo Obrero", órgano del partido comunista, comenta la actitud de Irujo en los siguientes términos:

"Nosotros los comunistas no somos creyentes verdaderos; pero de esta misma razón estimamos improcedente la apertura de la Iglesia en las circunstancias actuales. Bajo el velo religioso, los fascistas ocultarían sus maniobras y sus criminales actos de sabotaje. También es de suponer fundadamente que cuando la policía llegara a la iglesia a vigilar o a detener a los enemigos del pueblo se trataría de sublevar la conciencia de los católicos, dando a sus actividades contrarrevolucionarias un carácter religioso, y asegurarian inductiblemente que se perseguía la religión. Por esto, para evitar que gentes fascistas especulen con los sentimientos de los católicos, el Gobierno estima inoportuna la proposición del señor Irujo; esta es la interpretación, no interpretación personal de lo acordado en el Consejo de Ministros."

Nuestras fuerzas hacen fracasar un intento rojo en el frente de Madrid

Avila, 27. (Del corresponsal de la Agencia Logos en el frente de Madrid).—Los rojos siguen haciendo algunos pinitos, que son como una amenaza. Llegamos unos días observando algunas concentraciones, e incluso hoy, los rojos han realizado una intencionada en el Parque del Oeste. Pero la amenaza se ha cumplido con días de retraso.

Habían tramado esta nueva ofensiva, ya que Aragón también les ha fracasado desde el primer día; pero los días pasan y nuestros éxitos se amontonan. No han necesitado esforzarse nuestros soldados para rechazar la intencionada de los rojos. Los soldados de este frente de Madrid habían percibido los deseos de repetir la hazaña de Brunete; habían advertido movimientos extraordinarios en las filas enemigas.

Esta mañana se lanzaron al ataque y si no iban con la intención de romper el frente, te-

El Embajador de la España Nacional en el Vaticano presenta sus credenciales

Roma.—Hoy ha hecho la presentación de su carta credencial en el Vaticano, el encargado de Negocios del General Franco. Iba acompañado del secretario de Embajada.

La ceremonia tuvo carácter privado. Obligados a volver a sus posiciones acribillados por la cortina de plomo que no eran capaces de franquear.—LOGOS.

Boletín Informativo

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veinte horas del día 27 de Agosto de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Asturias y León.—Sin novedad.

Frente de Santander.—En el sector Este, los Flechas Negras, a las 17,45 de ayer ocuparon Santoña, donde se rindieron 11 batallones sobre los 17 de cuya rendición se dió cuenta en el boletín anterior; cogiéndose gran cantidad de material y las dieciséis piezas que se mencionaron ayer.

Otras columnas se han dedicado a efectuar reconocimientos por el terreno ocupado en días anteriores, haciendo gran número de prisioneros y cogiéndose asimismo mucho material.

En el sector Occidental se alcanzó anoche la línea Trassier, cotas 520, 552, 518 mina inglesa, 545 y pueblo de Ayuela al Norte de Cabezón de la Sal.

Sigue en Santander el entusiasmo indescribible de la población, siendo grandísimo el botín cogido, que demuestra la magnitud de nuestro triunfo y la enorme derrota del enemigo.

Continúan haciéndose gran número de prisioneros, siendo ya más de 40.000 los que se encuentran en los campos de concentración.

Continúa sin clasificar millares de armamento de todas clases, los millones de cartuchos; también se ha cogido gran cantidad de municiones de artillería, material de fortificación, pués han caído en nuestro poder importantes depósitos.

En el campo de aviación de Albericías se han cogido treinta motores de avión.

Las comunicaciones de Bilbao a Santander se han restablecido y se hacen con toda normalidad.

Ejército del Centro

Frente de Aragón.—El enemigo ha continuado presionando en este frente, siendo rechazado en todos sus ataques, causándole grandísima cantidad de bajas, que se elevan a varios millares. En uno de los ataques del sector de Suera han sido totalmente destruidos tres batallones rojos, de los cuales únicamente unos 80 o 100 hombres han podido escapar, quedando en nuestro poder más de 1.200 muertos. Es grande también la cantidad de cadáveres enemigos que hay frente a otras varias de nuestras posiciones. Son totalmente falsas las noticias de las radios rojas de la proximidad del enemigo a Zaragoza, pues han sido destrozadas sus infiltraciones.

Frente de Soria.—La posición últimamente ocupada por nuestras tropas ha sido objeto de un ataque del enemigo, que ha sido energicamente rechazado.

Frente de Madrid.—El enemigo atacó por el sector del Parque del Oeste, siendo rechazado y causándole muchas bajas.

Ejército del Sur

Sin novedad.

Actividad de la aviación

En combate aéreo han sido derribados por nuestros cazas en el frente de Aragón ocho aviones enemigos y otro probable. La artillería antiaérea ha derribado un bimotor.

Salamanca 27 de Agosto de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor, Francisco Marín Moreno, Segundo año triunfal.

La fortaleza moral y material de la raza exige de los gobernantes una protección especial a las familias numerosas.

Franco, el forjador de la Nueva España, estableciendo el Salario Familiar hará del español un pueblo fuerte y grande como no lo fué jamás.

¡Viva España! ¡Viva Franco!